

zum SFB-Ausschuss am 01.10.2019, TOP 13

Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstermin veröffentlichen.

Landkreis Ebersberg

Ebersberg, 19.09.2019

Az. 6/

Zuständig: Jochen Specht, ☎ 08092 823 514

Vorgesehene Beratungsreihenfolge

SFB-Ausschuss am 01.10.2019, Ö

Hospizinsel für den Landkreis Ebersberg - Sachstandsbericht

Sitzungsvorlage 2019/3503

I. Sachverhalt:

Diese Angelegenheit wurde bereits behandelt im

KSA-Ausschuss am 13.11.2017, TOP 10ö

SFB-Ausschuss am 21.03.2018, TOP 9ö

SFB-Ausschuss am 02.10.2018, TOP 15ö

SFB-Ausschuss am 29.05.2019, TOP 6ö

Der SFB- Ausschuss hat am 29.05.2019 folgenden Beschluss gefasst:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, das Modell der Hospizinsel im Pfarrer-Guggetzer-Haus weiterzuverfolgen und zur Sitzung des SFB-Ausschusses im Oktober 2019 ein Konzept vorzulegen, welches insbesondere auch Aussagen zu den möglichen Kosten trifft. Dabei soll auch die Behandlung der Schwerstkranken berücksichtigt werden. Die Palliativärzte der Kreisklinik werden einbezogen.

2. Der Kreistag hält langfristig an der Errichtung eines eigenen stationären Hospizes im Landkreis Ebersberg fest und hält hierzu weiterhin Kontakt zum zuständigen Kostenträger und zu den politisch Verantwortlichen.

Am 08.08.2019 fand ein erstes Sondierungsgespräch zwischen der Verwaltung, dem Caritasverband München Land sowie Vertretern der Kreisklinik Ebersberg statt. An diesem Gespräch nahmen folgende Personen teil:

- Herr Hilzensauer (Kreisgeschäftsführer, Caritasverband München Land)
- Frau Goudinoudis (Leiterin des Zentrums für Ambulante Hospiz- und Palliativversorgung des Caritasverbandes München Land)
- Prof. Dr. Bernatik (Stellvertretender Ärztlicher Direktor der Kreisklinik Ebersberg)
- Dr. Schneider (Chefarzt der Kreisklinik Ebersberg, Vorsitzender des Hospiz-Vereins)
- Herr Huber (Geschäftsführer der Kreisklinik Ebersberg)
- Herr Salberg (Leiter der Abteilung Jugend, Familie und Demografie)
- Herr Specht (Leiter des Teams Demografie)

Im Zuge dieses Sondierungsgesprächs stellte die Caritas ihr Konzept einer Hospizinsel vor. Das Konzept wurde von allen Beteiligten fachlich befürwortet und damit als umsetzungswürdig bewertet.

Allerdings stellte sich heraus, dass das Platzangebot im Pfarrer-Guggetzer-Haus für den wirtschaftlichen Betrieb einer Hospizinsel nicht ausreicht. Eine Ausweitung der Platzkapazitäten seitens der Kreisklinik Ebersberg ist leider nicht möglich, da die Räumlichkeiten im Pfarrer-Guggetzer-Haus mit dem geplanten Einzug der Dialektologischen Fachpraxis vollständig ausgelastet sein werden.

Der Aufsichtsrat der Kreisklinik Ebersberg behandelte den Sachverhalt in seiner Sitzung am 10.09.2019 und bestätigte, dass die Kreisklinik Ebersberg leider keine ausreichenden Räumlichkeiten für den Betrieb einer Hospizinsel im Pfarrer-Guggetzer-Haus zur Verfügung stellen kann.

Vor diesem Hintergrund kann die Verwaltung zum derzeitigen Zeitpunkt kein Konzept für den Betrieb einer Hospizinsel im Landkreis Ebersberg vorlegen. Aufgabe der Verwaltung wird es zunächst sein, zusammen mit dem Träger und den Experten der Kreisklinik Ebersberg, nach einer geeigneten Immobilie im Landkreis zu suchen. Dies könnte beispielsweise eine bestehende Seniorenwohnanlage sein. Erst danach kann ein fundiertes Konzept, welches auch Aussagen zu den entstehenden Kosten beinhaltet, vorgelegt werden.

Die Verwaltung weist aber bereits jetzt darauf hin, dass eine andere Liegenschaft aller Wahrscheinlichkeit nach deutlich höhere Investitionskosten nach sich ziehen wird, als dies bei einem Betrieb im Pfarrer-Guggetzer-Haus der Fall gewesen wäre.

Auswirkung auf Haushalt:

Konkrete Aussagen zu den Kosten können erst getroffen werden, wenn eine geeignete Liegenschaft zur Verfügung steht und ein darauf basierendes Konzept entwickelt wurde.

II. Beschlussvorschlag:

Dem SFB-Ausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen:

- 1. Der SFB- Ausschuss nimmt den Sachstandsbericht zur Hospizinsel für den Landkreis Ebersberg zur Kenntnis.**
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit dem Caritasverband München Land und den Experten der Kreisklinik Ebersberg, nach einer geeigneten Immobilie für den Betrieb einer Hospizinsel zu suchen und im Anschluss dem**

SFB- Ausschuss ein Konzept vorzulegen, welches insbesondere auch Aussagen zu den möglichen Kosten trifft.

gez.

Jochen Specht